

nuestras municipalidades, no daremos un pazo, y las Bibliotecas populares, y la Educacion no pueden ser una realidad así como de todo lo demas.

Noviembre 26 de 1872.
X.

SOLICITADA.

Una indirecta.

La persona se reconoce segun su educacion y se recibe segun su clase y no segun su traje.

Quien quiera saber
Que se entretenga en leer.
Un poeta ovejero.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

Las principales que ha traído el *Monitor* son las siguientes:

El banco de Inglaterra elevó el descuento al 7.

Amberes 8.—Las lanas buenas de Montevideo han sido vendidas a 2. 20. El mercado flojo. Cueros sin alteracion.

Havre 7.—Sin novedad en los cueros. *Hamburgo* 8.—Continúan los cueros en buena posicion.

Invasion de indios.

El Gobierno Nacional recibió ayer de Chilicoy el siguiente telegrama, remitido por el jefe interino de la Frontera Oeste:

Fuerte General Paz, Diciembre 2 de 1872.

Sr. Ministro de la Guerra.

TRANSCRIPCION.

Al Jefe del Batallon Guardia Provincial, Teniente Coronel José J. Garmendia. En este momento, doce meaos cuarto de la noche, tengo aviso que los indios en número de docientos se encuentran entre los fortines San Luis y Reunion, y como cuatro leguas afuera de este punto: en su consecuencia me pongo en marcha con las fuerzas de este fuerte hacia el punto indicado, lo que pongo en su conocimiento para sus efectos.—Lorenzo Winter.

Los fuertes indicados se encuentran al Sud de la Comandancia de aquella frontera.

Han entrado los indios por los mismos puntos de donde salió la última expedicion.

Esta circunstancia hace creer que los invasores sean los que ha poco invadiéron.

La Prensa.

Hacienda rescatada

La inspeccion de milicias de la provincia ha recibido una comunicacion del comandante militar de Patagones, Sr. Bernal, en que da cuenta de haber regresado de su persecucion a los indios, consiguiendo rescatar del poder de estos cerca de mil cabezas de ganado, es decir, casi toda la hacienda que se llevaban.

La Verdad.

La hacienda de Coliqueo.

Este cacique amigo, a cuya tribu le llevaron en la última invasion una buena cantidad de vacas y ovejas, se va a presentar al gobierno de la provincia pidiéndole se levante una sumaria a fin de averiguar si existen en poder de algunos vecinos del Nueve de Julio alguna parte de la hacienda perdida.

La Verdad.

A los Agricultores.

Los que necesitan máquinas de cegar les recomendamos una vez mas que se proyecten de la conocida con el nombre de *Borghese* (pronunciase botay) que es incontestablemente la mejor Segadora y Guandera de cuantas hasta el día han venido al país. La solidez de su construccion y superioridad de sus materiales, así como su *livandad y sencillez* la recomiendan en tan alto grado, que podemos decir sin temor de equivocarnos, que la *Borghese* es el instrumento agrícola que más ha contribuido al gran des-

arrollo que hoy tiene el cultivo de trigo en esta provincia, en donde esta famosa máquina es maníunemente preferida a las varias de otros sistemas que empuñadamente se ha pretendido introducir aqui.

Para mayor recomendacion de esta excelente máquina agregaremos que nos consta de una manera positiva que, en un ensayo practico (en el corte de pasto) que recientemente ha tenido lugar en Chilivcoy entre la Buckeye y la Wood, aquella obtuvo la mas completa victoria dando motivo para que fuese paseada en triunfo, con banda y música por las calles de aquel pueblo.

Los fabricantes de esta niña mimada de los cultivadores de trigo de todo el país son los Sres. Adriance, Platt y C^o de quienes son los únicos y esclusivos representantes en ambas Republicas del Plata los Sres. Roldan y Lanús y C^o (de Buenos Aires) y estos Sres. tienen a su vez como agentes y representantes suyos para la venta de la Buckeye, a las siguientes personas, a quienes deberán dirigirse todos los que necesiten la famosa máquina de que nos ocupamos:—

Agente en Santa-Fé, Sr. D. Mauricio Franck.

Agentes en el Rosario, Sres. Ledesma Hermanos.

El Fenix.

Anales de Agricultura.

Con el título que encabeza estas líneas, aparecerá el 1^o de Enero del año entrante una revista bi-mensual bajo la direccion del Sr. D. Ernesto Oldendorff, jefe del Departamento Nacional de Agricultura.

Esa publicacion viene a llenar una falta que se hacia vivamente sentir entre nosotros; en fin, a mas de la importancia de su título, el nombre y la posicion del autor garanten que será convenientemente tratado, por lo tanto no dudamos que nuestra poblacion rural le preste el mas decidido apoyo.

Precio de suscripcion 4 pesos fuertes —Calle Piedad—109 (altos)—Imprenta del *Monitor* en la Exaltacion de la Cruz.

“El Progreso” de San Nicolas.

Agradecemos a este ilustrado colega las benévolas palabras con que acompaña en su número 153 la oferta de los números que nos faltan; le mandamos la lista por el correo para no recargar con cifras nuestras reducidas columnas. Al acordarse con tanta generosidad de los colegas que ha dejado atrás en su desarrollo, el «Progreso» se muestra digno de su brillante fortuna.

“La Union del Sud.”

No Hemos recibido los números 20 y 21 de este estimable colega.

“El Republicano.”

Hemos tenido el gusto de recibir los 3 primeros números de este distinguido colega de San Fernando. Su impresion es muy elegante y sus columnas muy interesantes. Lo saludamos deseándole prosperidad.

Una sierra humana.

Los diarios de B. Aires han publicado el siguiente telegrama del Juez de Paz de San Antonio de Areco:

Antenoche a la una, penetré un gauchó, a la casa de la madre del vecino D. Encarnacion Diaz, del referido partido de Areco.

En aquella casa solo vivian tres Señoras, algunos niños y algunos peones.

El gauchó se dirigió a los aposentos, que por el excesivo calor habian permanecido abiertos.

Armado de un puñal, descargó varios golpes sobre una de las señoras que dormía y luego se lanzó sobre el lecho

de otra; y tambien la dejó gravemente herida.

En una pieza contigua postró de una puntalada a un joven de muy corta edad y agarrando por el pelo a una tercera señora la arrastro hasta un cardinal en donde la abandonó cubierta de heridas.

Esta desgraciada victima de aquel sanguinario ser ha fallecido ya.

El terrible asesino regresó al teatro principal de su cobarde hazaña y prendió luz, la colocó debajo de la cama de una inocente criatura de seis meses que dormia a la zazon.

El lecho del niño fué pronto invadido por las llamas y el criminal fué.

El Juez de Paz pidió autorizacion al P. E. de la provincia para llamar a las Armas a la Guardia Nacional de la localidad a fin de seguir al malhechor por todas partes.

El gobierno no ha accedido a este pedido y ha contestado que se pida auxilio al comandante militar, a condicion de licenciar brevemente a los individuos que fuesen empleados en capturar al fujitivo.

Horror!.

Ayer han sido presos dos individuos; uno por haber intentado contra la vida de su padre, acometiéndole puñal en mano, y otro por haber dado golpes a la mujer que le diera el ser.

La crónica escandalosa no encuentra limite entre nosotros.

La Verdad.

San Andres de Giles.

En el partido de San Andres de Giles, han habido fuegos artificiales, dos bandas de música, funcion de iglesia, carreras, banquete y baile.

Estas fiestas han sido realizadas por el Juez de Paz, por el vecindario y por la Municipalidad.

Ha asistido a ellas una numerosa concurrencia.

La Prensa.

Lobos.

Nos consta que el Sr. Juez de Paz de ese partido, D. Casimiro Villamayor, ha capturado a uno de los mayores criminales que recorría nuestra campaña, nombrado Tomas Sueldo.

El Sr. Villamayor montó a caballo y salió el solo en persecucion del bandido que iba montado tambien.

Después de una atrevida carrera y como a distancia de dos ó tres leguas, se entregó Sueldo, conduciéndolo preso al Juzgado el mismo Sr. Villamayor.

Esté Sueldo debe a la justicia tres muertes y algunos heridos.

La Tribuna.

El señor Juez del Crimen.

Desde el Domingo se halla entre nosotros el Sr. D. Felix A. Benitez, nombrado juez del crimen de este Departamento.

Al saludar al señor juez, le deseamos que le sea grata su permanencia entre nosotros y que no encuentre ningun obstáculo en el cometido de su alta mision.

“El Progreso” de San Nicolas.

Inauguracion.

Para el primero de Enero tendrá lugar la de la Biblioteca, con la pompa debida a un establecimiento tan benéfico.

El Progreso de Chascomus.

CRÓNICA LOCAL.

Escuela rural N^o 7. El día 3 del corriente tuvieron lugar los exámenes de esta escuela; el municipal de I. P. presidia la Comision Examinadora compuesta de los Señores D. Juan Cadaval y D. Pedro Barreiro (hijo).

Los exámenes fueron lucidos y probaron elegantemente las aptitudes y el celo del preceptor D. Lorenzo Allemand.

Escuela rural N^o 15. El 4 de madrugada empezaron los exámenes de la escuela rural a cargo del preceptor D. Gregorio Ortega. El municipal de I. P. presidió el acto, la Comision Examinadora la componian los Señores D. Juan Cadaval y D. Nestor Candelson.

Esta escuela mejora cada día y se nota progresos muy sensibles desde los exámenes de Agosto.

Después de los exámenes, el Sr. Candelson vacunó tres niños, debiendo pasar en algunos dias para vacunar los demas con la vacuna que proporcionaron estos tres.

Escuela rural N^o 4.—El 4 de medio día principaron los exámenes de la escuela rural reitejada por D^a Maria Monsalvo de Esparia. El Presidente de la Comision Examinadora lo era el municipal de I. P. y sus miembros los Sres. D. Juan Cadaval y D. Nestor Candelson.

Esta escuela progresa tambien sensiblemente; su Comision Protectora está llena de celo y contribuirá poderosamente a su desarrollo.

El Sr. Candelson vacunó cinco niños en esta escuela y pasará a vacunar los demas cuando se haya desarrollado la pasta.

Movimiento de policía.—El Jueves de la semana pasada le fueron robados al vecino D. Nisto Peralta seis mil pesos más de una caja que tenia en su casa. El presunto ladron fué de este partido, cuando la autoridad trató de prenderlo.

Defunciones.—Las habidas en la semana anterior son las siguientes:

Emilia Prevean 6 meses fiebre
Patricio Flánnigan cas. 35 años vom. de sg.
Díembre 7 de 1872.

Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

DIA 2

Los compradores esperan las noticias del paquete y asisten en muy corto número a los mercados. Los precios por lo poco que se realizó no indican ni mejora ni depreciacion, lo único que hay es calma.

DIA 3

Las malas noticias que ha traído el paquete respecto a Lanás, han producido una profunda impresion. Pocas veces igual calma y paralización han afectado los mercados como hoy.

DIA 4

Las transacciones en frutos, especialmente en lanas, continúan siendo cada día mas difíciles; los compradores pretenden una reduccion notable de los precios anteriores.

DIA 5

La paralización del mercado en estos dias ha dado por resultado el descenso en los precios de las lanas. Hoy con buena concurrencia se han realizado bastantes lotes.

Los cueros vacunos con tendencia a baja. Los trigos animados aunque no a buenos precios.

Lanas.

Final lote \$ 88 arb.
Buena “ 75, 84 id.
Regular “ 69, 70, 72 y 74 id.

Cueros vacunos.

Colocáronse a 182, 184, 186 y 188 \$ pd.
Cueros lanares.
Matajero 27, 27½ y 28 fls. libra.
De campo 24, 24½ y 25 id. id.

Sebo.

Pisado \$ 25 y 26 arroba.
En panzas “ 35 id.
Casco de campo “ 40 y 41½ id.

Trigos.

Segun clase \$ 116 a 142 fanega.
Cebada.
Segun clase \$ 48 y 56 fanega.

Maíz.

Segun clase \$ 94 y 112.
Harina en los molinos.
27 y 28 pesos fanega.

AVISO MUNICIPAL.

La Municipalidad en sesion de 20 de Noviembre último, ha acordado sacar, a remato el alumbrado de este pueblo, con las mismas condiciones que han rejido el año pasado, previniéndose que se atenderá la mejor oferta.

Las propuestas serán verbales y tendrán lugar en la sala municipal el día 20 del corriente a las cuatro de la tarde.

Por mas pormenores ocurrir al Secretario.
E. de la Cruz, Diciembre 5 de 1872.
JOSE SILVEIRO MORALES.
P. Barreiro (hijo) Secretario.